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候任行政長官梁振英委任前競選辦主任羅范椒芬擔任

候任特首辦主管，聘用陳冉為候任特首辦非公務員合約

員工。反對派對此竭力抹黑梁振英的用人方式和標準，

大肆營造「梁振英任人唯親」、「『黨人治港』將取代

『港人治港』」、「梁振英『種官』」、「『紅色狼子軍』」

大舉染香江」的輿論 。反對派的醉翁之意，是要借此

為梁振英籌組新班子製造障礙，逼迫梁振英在用人方面

悖逆政治倫理，顛覆愛國者治港原則。

反對派圖「喝停」梁振英用人自主權
反對派在選舉期間就抹黑羅范「是梁振英『地獄內閣』

的關鍵性人物」，現在又對梁振英任用羅范扣上「任人唯

親」帽子。反對派喉舌《蘋果日報》則實行人身攻擊，

誣衊「羅范回朝絕對凶兆」，「羅范正式『回朝』後，可

以想像這惡名昭彰的前高官如何與狼英合作」云云。反

對派對梁振英聘用一個跟了自己數年、月薪不過2萬餘元

的陳冉為候任特首辦非公務員合約員工、任期至6月30

日，聳人聽聞說成是「港人治港將變共青團治港、共幹

治港」、「梁家班女共青殺入政府」、「共青團員入侵梁

特辦」。李卓人則將其污衊為「種人」、「種官」。

反對派抹黑梁振英任用羅范椒芬和陳冉，對正在積

極組班的梁振英來說，是企圖「喝停」梁振英的用人

方式和標準，令他「意會」到就算貴為行政長官，要

聘請支持和幫助過自己的人，也要面對重重壓力，若

是職級更高權力更大的政治任命，所面對的政治阻力

將會大得不可想像。說穿了，反對派是企圖廢除梁振

英籌組新班子的自主願望和權力。

起用志同道合有能力者何須避嫌
以對羅范的任用來說，羅范在公務員隊伍內服務30多

年，擁有豐富的行政經驗，對政府架構亦相當熟悉，本

身能力又高，加上她曾經擔任相同職位，協助前任特首

董建華籌組班子，這種難得的經驗，對缺乏行政經驗的

梁振英來說，相信有很大幫助。實際上，並非羅范要染

指此短期職位，而是如梁振英指出，由於不容易找到合

適人選，自己「三顧草廬」，用誠意打動羅范椒芬「捱

義氣」，出任短期的「大總管」。很明顯，梁用羅范是基

於「任人唯賢」、「用人唯才」，古語有云：「內舉不避

親，外舉不避仇。」梁振英起用志同道合、有能力的人

何須避嫌！

以對陳冉的聘用來說，陳冉出生於上海，是清華大學

高材生，在2005年已獲全額獎學金來港就讀港大新聞系

讀取學士、碩士學位，畢業後曾加入《南華早報》實

習，後於2008年出任梁振英助理，並參與梁振英的競選

工程。她熟識梁振英的政綱，可即時進行有關工作。我

完全贊同蔡子強的看法：「如果我們贊同多讓內地青年

人來港讀書的話，就必須以平常心來看待他們的過去，

對共青團之類的背景，避免過度反應。」

反對派抹黑梁振英任用羅范椒芬和陳冉，最主要的是

因為此二人是梁振英前競選團隊成員，反對派的邏輯是

支持梁振英就是「原罪」，因此梁振英不得起用他的支持

者，梁振英的支持者也不得進入政府架構。這是什麼邏

輯？揭穿了就是「趕殺」和排斥梁振英支持者，徹底孤

立梁振英的邏輯。這種策略比起1997年反對派和幕後勢力

「只允許」董建華孤身一人進入公務員體系還要惡毒。

反對派企圖顛覆愛國者治港原則
反對派抹黑梁振英任用羅范椒芬和陳冉，首先是為梁

振英籌組新班子製造障礙，目前，梁振英正積極籌組新

管治班子，梁振英委任羅范擔任候任特首辦主管，羅范

會為新政府做好架構重組工作，將現政府3司12局的架

構變為5司14局。反對派狙擊羅太，就是要阻礙新管治

班子順利組成。

第二，反對派「挺梁有罪，反梁有功」的策略，就是

要把真正的愛國愛港治港人才排擠出新一任治港班子，

以便讓一些與反對派沆瀣一氣的政客渾水摸魚，奪取第

四任行政長官選舉的勝利果實和香港的管治權。

第三，是要徹底孤立梁振英，使梁振英成為真正的孤

家寡人。前特首董建華孤身一人苦撐7年無以為繼的教

訓，就是董建華無法組成真正支

持和擁護他的管治班子，現在反

對派也企圖讓梁振英重蹈董建華的覆

轍，無法落實政綱和無法有效施政。

第四，是要逼迫梁振英悖逆政治倫理，企圖導致其誠

信破產，眾叛親離。反對派是要逼迫梁振英為「避嫌」

對才德兼備的「挺梁」精英棄如敝屣，逼迫梁振英以

「狡兔死，良狗烹」方式與「挺梁」精英切割。如果梁

振英落入其圈套，對「挺梁」的愛國愛港人士不屑一

顧，而去迎合與重用一些與反對派沆瀣一氣的政客，這

其實是對忠誠者最殘酷的懲罰，是對最起碼的政治倫理

的褻瀆和悖逆。

堅持「德才兼備，以德為先」
面對反對派抹黑梁振英任用羅范椒芬和陳冉，整個愛

國愛港陣營應加強團結，防止被分化。愛國愛港陣營應

認識到，委什麼人以重任，對香港的政治穩定、社會和

諧與經濟發展關係重大，要防止委人用人善惡不分、忠

奸不辨，親小人、遠賢臣，令親者痛、仇者快。《韓非

子》說：「任人以事，存亡治亂之機也。」西賢西塞羅

亦強調：「對於善惡的無知是人類生活中最動亂的因

素。」任人唯賢與任人唯「邪」，對任人者、對社會，

後果都完全不同。

司馬光在《資治通鑒》中指出：「才者，德之資也；

德者，才之帥也。」堅持「德才兼備，以德為先」，應

成為梁振英組新班子的選才用才標準，也是落實愛國者

治港的內在要求。期望梁振英籌組新班子，能切實做到

「有才有德者上，有才無德者讓，無才無德者下」，以一

個「德才兼備」的管治團隊，帶領香港向前發展。
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反對派抹黑梁振英任用羅范椒芬和陳冉，是一箭數鵰的策略：首先是為梁振英籌組新班子製

造障礙，第二是要顛覆愛國者治港原則，第三是要徹底孤立梁振英，第四是要逼迫梁振英悖逆

政治倫理。面對反對派妖魔化梁振英用人，整個愛國愛港陣營應加強團結，防止被分化。廣大

市民期望，堅持「德才兼備，以德為先」，應成為梁振英組新班子的選才用才標準，也是落實

愛國者治港的內在要求。期望梁振英籌組新班子，能切實做到「有才有德者上，有才無德者

讓，無才無德者下」，以一個「德才兼備」的管治團隊，帶領香港向前發展。

全國政協委員 百家戰略智庫主席
反對派企圖廢除梁振英組班的自主願望和權力

遴選制無政治審查
陳冉屬短期合約工

立會秘書長人選 行管會今討論

余若薇是否選立會
曾鈺成：對民記無影響
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香港近年積極找
尋經濟上的新「藍
海」，特區官員亦
經常四出推介香
港。財爺曾俊華
(見圖)早前先後訪
問越南、馬來西亞
和泰國三個東盟國

家的首都，鞏固香港與
越南、馬來西亞和泰國
的經貿聯繫。他昨日於
自己的網誌上坦言，香
港加入東盟—中國自
由貿易區對香港、中國
和東盟是三贏，希望可以盡快成事，強調香港可以
利用它在財經和商貿方面的優勢，協助各國吸引外
來投資，為區內的商家提供更多商機，促進區內貿
易，這對各國都有好處。

創造三贏 對各國有好處
香港經濟一向倚重歐美市場，財爺形容，香港未

來必須開拓新興市場，其中除了內地經濟發展令人
刮目相看外，香港的近鄰東南亞各國的表現亦不遑
多讓，而且總人口多達6億，所以開拓和進一步鞏固
與東盟各國的商貿關係十分重要。「有遠見的港
商，其實早已這樣做，而特區政府的責任，是通過
政府與政府之間的聯繫及協調，為港商提供動力和
便利」。
他又說，自己上周訪問東盟三國時，向他們闡述

香港希望加入東盟–中國自由貿易區的原因，和對
彼此的益處，特別是香港加入ACFTA並不會引致大
量香港產品在東盟各國傾銷，因為香港本身的產品
不多。反之，香港是個自由港，亦是國際物流中
心，大量跨國企業在香港設立地區總部，有利於促
進區內的商貿活動。東盟各國的中小企業可以利用
這個平台，為它們的產品尋找買家。「香港可以成
為東盟各國和世界之間便利投資的橋樑」。

■香港文匯報記者 鄭治祖
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候任特首辦項目主任陳冉早前因以

非永久居民身份獲聘，及其曾為共青

團成員的身份，引發政治風波。候任

行政長官辦公室秘書長劉焱(小圖)昨

日「破格」到港台一節目上為其聘任

問題解畫，表明聘用陳冉時已就其非永久

居民身份，依制度中的規矩和要求作出申

請並獲批准，強調遴選制度並無政治審查

一說。劉焱又多番重申，陳冉只是一個非

常短期的合約任命，亦完全無計劃將候任

特首辦的任何一位合約員工過渡到將來的

特首辦。不過，有公務員團體代表則向其

提出善意提醒，坦言在比較敏感時刻，當

局處理這些問題上，不應只考慮可不可以

接受，亦應盡力避免某些問題的發生。

劉焱：她不過渡到特首辦

以往特區政府基本上是不會公開討論任何政府
人員的任命問題，劉秘書長昨日罕有地出席港台
節目《城市論壇》，「還原」整個聘用程序和過
程。

個案非破格 亦非開先例

她指出，陳冉的個案不是破格，亦絕非開先
例，也非絕無僅有。重申當局在處理陳冉申請時
沒有任何偷步或運用特權，是依足制度中的規矩
和要求，向公務員事務局作出申請，並獲得批
准。

顏色形容個人背景太主觀

陳冉早前被報道指曾為共青團成員，劉秘書長
說，在制度上，無論是一位公務員或合約員工，
他加入政府的過程中，並無要求申報其背景，亦
不會在遴選的過程中有政治審查。根據合約條
款，陳冉是需要與公務員一樣，遵守政治中立、

廉潔守正的行為操
守，「我們用顏色去
形容一個人的背景，
總是有一些主觀色
彩，但重要的是制
度」。
出席同一節目的香

港高級公務員協會榮
譽主席蘇平治認同，
陳冉風波不會令公務
員制度出現缺口，相
信公務員事務局會對此作把關，但質疑在比較敏
感的時刻，當局應盡量避免一些事情的發生，而
非只是事後出來解釋，「這個不是可不可接受的
問題，而是能否做得更好的問題」。
公民黨主席陳家洛則針對陳冉的共青團背景，

聲稱不論大家想如何淡化共青團的背景，其意識
形態上仍是服務共產黨的架構，指聘用陳冉只會
不斷累積市民對新政府的負面印象，對未來政府
施政不利。 ■香港文匯報記者 鄭治祖
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香港文匯報訊 (記者

鄭治祖) 早前順利完成的
行政長官選舉，社會上
有個別聲音指有中央政
府力量介入。工聯會榮
譽會長鄭耀棠(見圖)認
為，行政長官選舉不可
能撇除中央最後的話語
權，因為最後都是中央
政府任命。他希望大家
調整心態，不要抗拒中

央善意介入，「所謂的介入，如果是給香港好
處，對香港市民是好的，為何我不歡迎介入」？
就這次選舉中出現的建制派人士取態的矛盾，

鄭耀棠認為，如此高層次的選舉，出現磨擦是很
正常，「今次選舉是沙塵滾滾，好在無殺錯良
民」。相信選舉完結後，會回復到正常的常態，
落敗一方心中會有條「刺」，但選舉過後應該無
問題﹔同時梁振英亦應該用人唯才，不只是用熟
悉的人，還要用一些曾不贊成自己的人，甚至反
對自己的人，只要是人才就要用。

析特首選舉：唐唐輸給自己
談起唐英年落敗的原因，他坦言，爆出行會內

容是對唐英年最致命的地方，「唐生是選輸 自
己，唔係輸畀CY(梁振英)」。「你會不會為佢做事﹖
不會，一句公眾利益凌駕保密制，任何政府都有
保密制。你可以講得極端一些，說我今日與胡錦
濤講了一句說話，都可以向公眾講出去，這是致
命的地方」。
至於如何與反對派進行大和解，鄭耀棠強調，

政治是相互尊重，一方面香港人要對內地多些了
解，了解他們的制度，了解中央對香港問題的擔
心；同時，中央亦應看到香港是多元化社會，有
建制派，有反對派，是正常的情況。「中央應給
更大政治空間予香港發展，這些反對派只要不是
付諸行動便無問題，這是底線」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 對
於公民黨前黨魁余若薇未被列入
下屆立法會參選的初步名單內，
同屬港島區立法會議員的民建聯
立法會議員曾鈺成指，民建聯部
署任何一個選舉，一向都是從本
身情況作為考慮點，其他人士的
動向不會對民建聯造成任何影
響；有意循港島區出選的自由黨
劉健儀亦指，其他政黨的決定，
不會左右自由黨的部署。

劉健儀：不左右自由黨部署
對於有報道指，曾鈺成欲自組

一人名單參選港島區立法會直
選。曾鈺成昨日出席泰山公德會
「愛心文化中心」開幕禮後表示，
所有決定都需要得到民建聯中委

會的批准，而他已向中委會交代
意向，任何傳聞和猜測意義不
大。他稱，從簡單的選舉策略計
算，分拆較多的名單對選情較
好，但是暫時未有任何定案。
就余若薇未被列入公民黨新一

屆立法會參選名單內，會否對選
情有所幫助，曾鈺成表示，目前
很多政黨所公布的名單，只屬初
步的名單，還存在很多變數。而
民建聯作出選舉部署，向來都
重如何做好本身的選戰，其他人
士會否參選不會有任何影響。
劉健儀則指，余若薇是否參選對

自由黨部署沒有任何影響，若自己
真的決定出選的話，將會全力以
赴，並對自己充滿信心。她又稱，
最重要是讓市民有更多選擇。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會
主席曾鈺成表示，立法會行政管理委員會
將於今日召開會議，討論立法會秘書長人
選。由於須待議員討論，預計未必可以在
一個會議時間便能夠得出最後決定，即使
有亦不會立即公布，而要先徵求該人選是
否接受及辦理轉職手續，但期望接任人可
於8月上任。
現任立法會秘書長吳文華將於今年9月

正式退休，早前有消息指出，教育局副局
長陳維安很大機會獲聘為立法會秘書長。

被問及現時是否只得一名人選時，曾鈺成
就指，立法會聘請顧問公司協助，就秘書
長一職公開招聘，據知已收到數十份申請
書。有消息表示，立法會行政管理委員會
在最後階段篩選出4名人選，面見後變成
陳維安和現任立法會助理秘書長林鄭寶玲
之爭。
至於陳維安方面，就一直採取封口行

動，拒絕回應。現時陳維安月薪22.3萬
元，若轉任立法會秘書長，將減薪約1.5
萬元。

■為全面擴大對癌症病人的服務，創辦20周年的泰山公德會決定籌建「愛心文化中

心」，給接受服務人士，獲得一站式的診療、身心康復、文康活動及生活照顧等慈善

服務。中心於昨日正式開幕，邀請立法會主席曾鈺成，立法會議員陳鑑林、劉健

儀、王國興、謝偉俊，及高永文醫生等出席，場面相當熱鬧。開幕同時，也啟動派

發「貧病愛心米」和向所有患病人士發放「聯線優惠卡」，日後所有會員憑卡，無論

在香港和世界各地，參與的商戶會盡量提供折扣或優惠，使病人受益。

文：香港文匯報記者鄭治祖 相：香港文匯報記者 彭子文
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